

## 令和2年度1月定例教育委員会会議録

1. 目時	令和3年1月21日（木）（午後2時30分から）
1. 場所	市来庁舎 2階庁議室
1. 委員会に出席した人	相良一洋教育長 富永伸博委員・徳重涼子委員・福田恵一委員・福山 希委員  瀬川総務課長・藏菌学校教育課長・梅北社会教育課長、福山市民スポーツ課長・荒田給食センター所長・徳永学校教育課長補佐、五反田社会教育課長補佐 書記 吉永総務課長補佐
1. 附議事件	附議事件なし
相良教育長	只今から1月定例教育委員会を始めます。  (教育長あいさつ)
	次に、会次第2会議録署名委員の決定についてです。 会議録署名委員については、富永委員にお願いしたいと思いますが、富永委員、委員の皆様よろしいでしょうか。
各委員	（「はい」という声あり）
相良教育長	それでは、富永委員よろしくお願ひいたします。 次に会次第3定例教育委員会会議録の承認についてです。委員の先生方には、先に配布してありました12月定例教育委員会の会議録について、何かご意見はなかったでしょうか。
各委員	（「ありません」という声あり）
相良教育長	ご意見が無いようですので、12月定例教育委員会の会議録については承認いたします。 本日は、附議事件がありませんので、その他の(1)各課の行事報告及び行事報告について、説明をお願いします。
(所管課長)	(1) 12月～2月教育委員会行事報告及び行事計画について（各課報告） ○照島小学校家庭教育学級（12月17日 学校給食センター） ○教育委員と校長と語る会（12月17日 串小・羽島小）

- 公共施設あり方検討委員会（12月18日）
- 第61回南日本通信10キロドーレス大会・日置地区長距離走大会  
(12月20日 日置市吹上浜運動公園陸上競技場)
- 全国高等学校駅伝競走大会（12月20日 京都市）
- 第15回市いじめ調査委員会（12月23日）
- 幼・小・中学校第2学期終業式（12月24日）
- 市生涯学習奨励表彰選考委員会（12月25日）
- 仕事納め式（12月28日）
- 令和3年成人式（1月3日から5月2日へ延期）
- 仕事始めの式（1月4日）
- 第16回市いじめ調査委員会（1月5日）
- 幼・小・中学校第3学期始業式（1月8日）
- 土曜授業（1月9日）
- 地区対抗女子駅伝・県下一周駅伝合同激励会（1月9日）
- 消防出初式（1月10日 アクアホール）
- 子ども会活動キャラバン（中央地区凧揚げ大会 1月10日）
- 第5回市校長研修会（1月12日）
- 鹿児島学習定着度調査（1月13～15日）
- 第2回市いじめ問題対策委員会（1月14日）
- 冠岳小学校閉校記念事業実行委員会（1月15日 冠岳交流センター）
- 市PTA活動研究委嘱公開オンライン開催（1月16日）
- 日置地区フレッシュ研修〔研究授業研修：特別活動〕（1月19日）
- 無事故9000日達成表彰（1月20日 荒川小）
- 市来小学校家庭教育学級（1月20日 給食センター）
- 第17回市いじめ調査委員会（1月20日）
- 教育委員と校長と語る会（1月21日 旭小・生福小）
- 冠岳小学校閉校記念事業実行委員会総務部会（1月21日 冠岳交流センター）
- 日置・鹿児島郡地区教育論文審査会（1月26日）
- 第2回市教育委員会行政評議会（1月27日）
- 第2回市小中一貫教育研修会（1月28日）
- 県PTA活動研究委嘱公開（1月30日）
- 地区対抗女子駅伝（1月31日 霧島市隼人）
- 第3回市教育委員会行政評議会（2月3日）
- 第2回市特別支援連携協議会（2月4日）
- 第3回市小学校体育主任等研修会（2月5日）
- 市生涯学習奨励表彰式（2月9日）
- 鹿児島県健康教育研究大会（2月10日 県民交流センター）
- 串木野中央地区共同実施協議会（2月10日）
- 土曜授業（2月13日）
- 第68回県下一周駅伝（2/13～2/17）
- 旭小学校無事故10000日達成表彰（2月15日 旭小学校）

	<ul style="list-style-type: none"> <li>○第4回市教頭研修会（2月16日）</li> <li>○総合教育会議（2月18日）</li> <li>○教育委員と校長と語る会（2月18日 生冠中）</li> <li>○第3回市P連単位PTA会長会（2月18日 市来地域公民館）</li> <li>○第2回鹿児島地区指導主事等会議（2月19日）</li> <li>○学校給食センター運営委員会（2月19日）</li> <li>○ジュニアリーダー宿泊研修（2月20～21日 南薩少年自然の家）</li> <li>○第3回市いじめ問題対策委員会（1月24日）</li> <li>○第3回市生活指導研究協議会（1月24日）</li> <li>○第3回市校外生活指導連絡協議会（1月24日）</li> <li>○第2回特別支援教育部会・第3回特別支援学級部会（1月25日 生福小）</li> <li>○学校給食会（1月25日）</li> <li>○日置地区中体連第3回評議委員会・専門部長会（1月26日 伊集院中）</li> <li>○国体クリーンアップ活動（1月28日）</li> </ul>
相良教育長	12月～2月教育委員会行事報告及び行事計画について、委員の皆さんからご質問はありますか。
富永委員	いじめ調査員会のスケジュールは、どのようになっていますか。
藏菌課長	3月中には報告書をまとめる形で、進められている状況であります。報告の形はどういったものになるのか、詳細は分かりませんが、おそらく、市長に報告するということで、調整されているのではないかと思います。
徳永補佐	今、第17回まで調査委員会が終了していますが、今後の予定についてはまだ連絡がないので、どこの場所に何人集まって、報告の形はどうするのかとか分かりませんが、そういった話し合いが行われて、最終的には市長に報告する流れになるのではないかと思います。
富永委員	パソコン授業の対応などが進んできていると思いますが、今後のリモート授業などの緊急対応は、どのようになっていますか。
藏菌課長	いよいよ来年度から本格的にGIGAスクール構想が始まっています。今年度は、ICT教育研究会という自主研究団体が市教員主催で研修が行われていましたが、来年度は、市教育委員会主催で教員の研修を進めて教員の資質向上に努めてまいりたいと思います。
相良教育長	教員の資質向上が求められていますので、市教育委員会主催で、研修会を開催するなど対応してまいりたいと思います。

福田委員	コロナ関係で、以前、コロナ対応についての通知文をもらいましたが、新しく学校対応が変わった点がありましたら、資料を頂きたい。
藏菌課長	<p>市としては、年 3 回ほど通知しているところですが、1 月 5 日に文科省から新たな見解が示されました。</p> <p>学校で 1 人コロナが発症したからといって、臨時休校すべきではない内容のものでした。</p> <p>本市では、1 人でも学校でコロナ感染者がでたら、臨時休校にする対応としています。当然、見直しを図っていかなければなりませんが、即そのようにしますということではなく、そのような事態が生じた場合は、保健所とまず協議をして、保健所の指導に従ってその都度対応していくということで今のところはしているところであります。</p> <p>今後、マニュアルの見直についても検討してまいります。</p>
福田委員	コロナ関係で、学校が一番気を付けていることは、何でしょうか。
藏菌課長	<p>感染症の防止というのは、もちろんありますが、現在のところ小中学生での感染ということは、本市ではありませんが、親戚であったり、親族、お父さんの仕事関係などいろいろなところで PCR 検査を受けている人は多くなってきています。</p> <p>PCR 検査は以前よりも受けやすい状況があり、病院によっては、医師がちょっと熱のある場合でも、積極的に PCR 検査を進めている状況もあります。PCR 検査を受けている人も多くなっていますが、PCR 検査の結果はその都度、報告をもらっているところであります。</p>
福田委員	児童・生徒に、もしコロナ感染した場合、医師会との連携はどのようにになっているのでしょうか。
藏菌課長	<p>まずは、保健所との指導に従って対応してまいります。</p> <p>個々の状況に応じて、市内の病院とは連携してまいりたいと思います。</p>
富永委員	県内各地で発生（コロナ感染）した情報収集はされているのでしょうか。参考にすることが、感染拡大の防止など、対応の仕方がどのような指示が必要なのかの判断になると思います。
藏菌課長	すでに、そういうった臨時休校をとった学校を所管する教育委員会等と連携をとって、どのような対応をとったか情報提供を頂いているところであります。
相良教育長	1 月 12 日の第 5 回の最後の校長会時に、しっかりとコロナ対策をす

ることやシミュレーションを校長はしっかりと行い、教員と情報共有を図ることなど、どこでどう発生するか解らないので、十分な対応ができるよう話をしたところであります。

また、防護服を各学校の教員数すべてに配付しています。

防護服を付けて、引き渡しの時にも、そのようなことをやっていくこうという学校からの報告も頂いているところであります。

本市の子供達は、今は幸いに陽性者はいませんが、家族、親戚関係、両親等が職場の関係により陽性者が出ていたかも知れませんので、子供達がPCR検査を受けた場合、陽性だけでなく陰性であっても教育委員会に報告を受けることとしています。

検査を受けた場合、いつ結果ができるかそこまで、連絡を教育委員会にするようにしています。

藏菌課長

教育長からも話がありましたように、PCR検査を受ける人が増えてきています。以前は時間がかかっていましたが、今は結果も早くなっています。このような状況下で、迅速な対応を行ううえでも、PCR検査については、検査を受けようとする段階での報告をお願いしているところであります。

相良教育長

公表については、個人が特定されないように個人のプライバシーを守り、誹謗中傷がないように気を付けてまいりたいと思います。  
他に何かありませんか。

なければ、その他の（2）次回定例教育委員会の開催日について、説明をお願いします。

瀬川課長

次回の定例教育委員会の開催日についてですが、2月18日（木曜日）を予定しています。その日は、まず、13時30分から総合教育会議を行います。終了後、14時30分から定例教育委員会を開催します。さらに、本日同様、16時00分から教育委員と校長と語る会を計画しております。

昼から会議が連なりますが、それぞれ日程確保をよろしくお願ひいたします。

相良教育長

次に、その他の（3）旧串木野及び旧市来学校給食センターの公募結果について説明をお願いします。

荒田所長

はい。旧串木野及び旧市来学校給食センターの公募結果についてご報告申し上げます。

両施設の公募につきましては、先月の定例委員会で報告させて頂きました。結果としては、数件の問い合わせがありましたが、申込はございませんでした。今後、再度、検討委員会等で協議しまして、公募するかどうか決定したいと考えています。以上でございます。

相良教育長	<p>この件について、何かご質問等はありませんか。 問い合わせ状況は、市内・市外何件だったでしょうか。</p>
荒田所長	<p>市内 1 社、市外 5 社から問い合わせがありました。 中には、現場を見たいとのことで、現場説明も両施設、実施したところあります。 問い合わせのありました皆さんの意見としては、土地の貸付金額は納得される一方、建物を購入してまではとの意見がほとんどでした。</p>
相良教育長	<p>今の件について、委員の皆様から、ご意見、ご質問はありませんか。 なければ、次に、その他の(4)給食費の徴収方法の変更について、説明をお願いします。</p>
荒田所長	<p>現在、串木野地域と市来地域とでは、給食費の徴収方法は異なっています。これまで、串木野地域におきましては、各学校の自治公民館 P T A 組織における地域集金で実施しておりますが、様々なご意見、要望があったことから、令和 3 年度から口座振替に変更することとしました。</p> <p>詳細につきましては、振替日は毎月月末とし、残高不足の場合は、再振替は行わずに、納付書を発行いたします。この納付書発行は、現在、市来地域の方式と同じの納付書発行としたところです。</p> <p>支払いパターンは、月払い、半年払い、年払い、の 3 パターンとしています。口座振替取扱金融機関は、資料記載の金融機関となっていますが、ゆうちょ銀行は対象外となっています。</p> <p>なお、学校経由で、中学校 3 年生を除く長子の保護者あてに、口座振替依頼書等をすでに配付しています。</p> <p>本日が学校への提出締切日、今月 28 日までに学校から給食センターへの提出をして頂くこととなっています。</p> <p>この口座振替に係る手数料は 1 件 11 円、納付書に係る手数料は 1 件 33 円となっています。手数料については、給食費が入ります学校給食会計からの支出ではなく、市の一般会計予算で編成しているところであります。年額は、42 万円を予定しています。</p> <p>市来地域については、現行の納付書による直接納付を令和 3 年度まで引き続き行い、令和 4 年度からは串木野地域と同じ口座振替に変更する予定としています。</p>
相良教育長	<p>この件に関しまして、委員の皆様から、ご意見、ご質問はありませんか。</p>
富永委員	<p>地方の方は、ゆうちょしか金融機関がない場所があると思いますが、ゆうちょ銀行が対象外となっている理由は何でしょうか。</p>

荒田所長	<p>このシステムは、鹿銀のKネットを利用した口座振替になります。口座振替には、地域型、全国型の2種類あります。</p> <p>全国型の場合は、ゆうちょを含めたあらゆる金融機関の利用ができますが、全国型というのは、全国を対象としており、学校給食費の場合、地域のみを対象としたものであることから、地域型しか選択ができない状況がありました。</p> <p>数件、保護者からもゆうちょの利用ができないかとの問い合わせがありましたが、ご足労ではありますが、この取り扱いができる金融機関での手続きをお願いしているところであります。</p>
富永委員	
荒田所長	<p>遠い地域にとっては、簡単に手続きなど時間面においても難しい面があると思います。</p> <p>公的なものについては、地域の人が利用しやすいようにしないといけないと思います。地域の人のことを考えると、ゆうちょの取扱いなども利用ができるよう考えて頂きたい。</p>
富永委員	<p>今後におきましては、現在は地域型となっていますが、ゆくゆくは、ゆうちょが使えるよう、手数料が上がるかもしれません、令和4年度の市来地域の口座振替の開始までに、検討してまいりたいと考えています。</p>
相良教育長	<p>地域から今後、地方銀行の撤退なども懸念されますので、今後の課題として、検討をお願いしたいと思います。</p>
瀬川課長	<p>遠い地域においては、なかなか難しい面もあると思いますので、今後、検討課題としてまいりたいと思います。</p> <p>ほかにございませんか。</p> <p>なければ、(5) その他について何かありませんか。</p>

はい。冠岳小学校閉校記念事業の現状について、報告を申し上げます。【資料を基に報告（資料内容は下記のとおり）】

#### 冠岳小学校閉校記念式典（案）について

1 日 時 令和3年3月14日（日） 9:00～11:00

2 場 所 冠岳小学校校庭及び体育館

3 内 容（案） ※コロナ禍のため、開催時間の短縮に努める。

〔1〕記念碑除幕式（9:00～9:20）【冠岳小学校閉校記念事業実行委員会主催】

(1) 開会のことば

(2) 事業説明

(3) 除幕

(4) 記念碑部長あいさつ

(5) 閉式のことば

〔2〕閉校式（9:35～10:05）【教育委員会主催】

- (1) 開会のことば（司会）  
(2) 国歌斉唱 → テープ等で歌を流す。マスクを着けたまま、大きな声を出さない。  
(3) 教育委員会式辞 → 玄関に文書を貼り出す。演壇で読み上げない。  
(4) 市長あいさつ  
(5) 校長あいさつ  
(6) 冠岳小学校のあゆみ → パンフレットに資料を添付。報告に変える。  
(7) 来賓紹介 → あいさつなし。紹介に止める。  
(8) お別れのことば → 全生徒  
(9) 校旗返納 → 生徒 ⇒ 校長 ⇒ 教育長  
(10) 校歌斉唱  
(11) 閉会のことば（司会）

〔3〕惜別の会（10:15～11:00）【冠岳小学校閉校記念事業実行委員会主催】

- (1) 開会のことば  
(2) 亡師・亡友への黙祷  
(3) 実行委員長あいさつ  
(4) 惜別のあいさつ → 卒業生代表、歴代校長代表  
(5) 乾杯 → 卒業生代表、ペットお茶による。中止の可能性あり。  
(6) メッセージ披露  
(7) アトラクション → 小学生（合唱・オカリナ+冠岳再発見の発表など）  
(8) お礼あいさつ → 校長  
(9) 校歌斉唱  
(10) 閉会のことば

4 出席者

・コロナ禍のため、出席者は最小限に止めることとする。

◆来賓（4人） → 市長、議長、県議、鹿児島教育事務所長

◆教育委員会（1人） → 教育長（総務課職員7人は事業スタッフ）

◆招待者（10人） → 地元市議、生福小・生冠中校長・PTA会長、生福まち協会長など

※現在、寄付者など式典出席申込者が160人（県外9人）おり、在校生、学校職員、実行委員等を含めると、出席者は200人を超える。コロナ禍の状況を踏まえ、出欠確認を再度1月末まで行っており、その結果に基づき出席者を減らす方向で検討する。実行委員会としては、寄附をされた申込者は削れない意向。2月中旬までに調整し、案内状を送付する。

相良教育長

只今、冠岳小学校閉校記念式典（案）の報告について、委員の皆様から、ご意見、ご質問はありますか。  
二つの式、一つの会をあわせて3つを2時間に時間縮小して実施。

出席者等の縮小についても、今夜の実行委員会などで、検討されることです。

委員の皆様から、ご意見、ご質問はありませんか。

なければ、ほかに連絡事項等はありませんか。

ほかに、委員の皆様から、ご意見、ご質問はありませんか。

なければ、以上で1月定例委員会の協議を終わります。

(午後3時50分)

本会議録は正当なることを認め、ここに承認する。

令和3年2月18日

教育長 猪俣一洋

委員 富永伸博

